

Die Verbesserung der Arbeit der MTS

Die Mitarbeiter der MTS haben 1958 eine große Arbeit zur materiell-technischen Unterstützung der LPG geleistet. Der Umfang der 1958 durch die MTS geleisteten Arbeit erhöhte sich auf 22 Millionen Hektar mittleres Pflügen. Die Auslastung der Maschinen wurde erhöht, und in diesem Ergebnis sind die wichtigsten Feldarbeiten der LPG mit den Traktoren und Maschinen der MTS durchgeführt worden. Die Methode Schönebeck-Nord fand breitere Anwendung als im Vorjahr und schuf günstige Voraussetzungen für den gemeinsamen Wettbewerb der Traktoristen und Genossenschaftsbauern um den Ehrentitel „Brigaden der sozialistischen Arbeit“.

Eine sorgfältige Analyse der MTS 1958 zeigt jedoch, daß die MTS einen sehr unterschiedlichen Entwicklungsstand aufweisen. Die staatliche Führung der MTS durch die Räte der Bezirke und Kreise weist vielerorts noch große Mängel auf. Bei einigen Funktionären der MTS bestehen noch große Unklarheiten über die Rolle der MTS und ihre Beziehungen zu den LPG, in deren Ergebnis die Tendenz zum Administrieren vorhanden ist. Einige Räte der Kreise dulden oder fördern sogar durch ihre Anweisungen Erscheinungen des Sektierertums in den MTS, das sich sowohl in der Politik gegenüber den Einzelbauern als auch bei einigen neuen Maßnahmen gegenüber den Genossenschaftsbauern ausdrückt. Einige Räte betrachten dabei die MTS noch als „Mädchen für alles“, um selbst weit vom Leben in den Dörfern wegbleiben zu können. So wurden durch den Rat des Kreises Bützow die MTS-Direktoren mit Aufgaben der praktischen Erfassung, Tierumsetzungen und ähnlichen Aufgaben betraut. Während der Getreideernte gab es von den Organen des Kreises sogar solche falschen Anordnungen, wonach die Ernte bei den LPG erst 100prozentig abgeschlossen sein müßte, bevor bei den Einzelbauern gearbeitet werden dürfe, obwohl dafür Maschinenkapazität vorhanden war.

Aber auch in anderen Bezirken und Kreisen gibt es solche Fehler, die dazu führen, daß unsere MTS ihre Aufgaben nicht voll entsprechend den Erfordernissen der gegenwärtigen Entwicklungsetappe erfüllen.

Es ist notwendig, darüber volle Klarheit zu schaffen, daß die MTS ihre entscheidendste Aufgabe in der allseitigen materiell-technischen Hilfe der LPG und der Unterstützung der Einzelbauern in den schweren Feldarbeiten und ihre Gewinnung für die LPG zu erfüllen haben. Über die Arbeitsgruppen der MTS unter Leitung der Oberagronomen, Techniker und Hauptbuchhalter soll eine wissenschaftliche Beratung der LPG in allen Fragen der neuesten Erkenntnisse des Ackerbaues, der Viehzucht, der Technik, des Rechnungswesens und insgesamt der Einrichtung und Leitung des sozialistischen Großbetriebes erfolgen.

Alle Mitarbeiter des Staatsapparates und Funktionäre der MTS mögen verstehen, daß die LPG der Mittelpunkt des Dorfes sind. Die Aufgabe der MTS bestellt darin, den LPG zur Erreichung dieses Zieles alle Hilfe zu geben. Die Genossenschaftsbauern sind die Herren der LPG, und sie bestimmen, was in der LPG gemacht wird. Alle Maßnahmen der Administration durch die staatlichen Organe der MTS sind schädlich und hemmen die schöpferische Initiative der Genossenschaftsbauern. Die Parteiorgane dürfen solche Erscheinungen nicht mehr dulden.